



Luttes et victoires en Ile-et-Vilaine

Mobilisation du mercredi 18/12/2024: journée internationale des migrant.es



Le Snep35, au sein de la FSU35, est membre de l'inter-organisation rennaise de soutien aux personnes exilées.

--> interorganisationpersonnesexhilees@protonme

Ce mercredi 18 décembre 2024, malgré la pluie, plusieurs centaines de personnes se sont rassemblées à Rennes pour manifester leur soutien aux personnes exilées et demander :

- La liberté de circulation et d'installation,
- Des logements dignes et pérennes pour tou.tes,
- La régularisation de toutes les personnes sans papiers,
- L'égalité des droits

La montée du fascisme et la banalisation du racisme sont des réalités sociétales inquiétantes qui nécessitent des réponses et des engagements forts. La crise écologique qui s'intensifie (cyclones, inondations, etc...), la crise du logement, l'inflation... sont autant de sujets qui exigent de renforcer la solidarité.

Mais nos gouvernements font des choix opposés au bien commun pour maintenir l'emprise des puissants, **quitte à accélérer l'alliance du pire, de plus en plus explicite, entre l'extrême-droite et les ultras-riches** (voir par exemple le projet Périclès du milliardaire Stérin).

Face à cette pente raciste et fascisante, **c'est par la solidarité entre les peuples, par le respect du prochain et par notre intelligence et organisation collectives que nous pourrions nous sortir du piège libéral-autoritaire.**

A Rennes (et ailleurs), des familles d'exilé.es, des élèves, se retrouvent à survivre dans des conditions indignes, au sein de campements de fortune, où les droits élémentaires ne sont pas respectés.

Un grand merci en premier lieu aux femmes et hommes, aux organisations, aux syndicats humanistes...qui œuvrent pour le respect et la protection de l'intégrité des plus démunis.es. **Soyons à l'image du monde que l'on souhaite : réhumanisons la société.**



Etienne ALLOT

Chantage au pacte refusé --> des HSE retrouvées !

En cette rentrée 2024, l'Administration a montré toute sa bienveillance en faisant du chantage au pacte (aucune HSE depuis septembre...), indiquant que des missions ne pourraient être payées qu'en signant un pacte...

Certain.es ont signé (souvent à contre-cœur) et d'autres (comme à Chartres) ont tenté d'engager un rapport de force: "Bon, si vous assumez de supprimer la formation au Psc1, allez-y, mais moi je ne la ferai que si c'est en Hse, et non en pacte.". Et bien devinez ce qu'il s'est passé ?

Comme par magie, des Hse sont alors réapparues...Ce n'est bien sûr pas automatique, mais retenons **qu'il n'y a que les luttes non-menées qui sont perdues d'avance...**

Robin ANGEBAUD

Analyse du contexte politique

La période actuelle résonne fortement avec une citation d'A.Gramsci (révolutionnaire italien emprisonné sous Mussolini) : "Le vieux monde se meurt, le nouveau monde tarde à apparaître et dans ce clair-obscur surgissent les monstres". Ce vieux monde, en résumé, c'est celui des rentiers et capitalistes qui en veulent toujours plus et creusent pour cela des niveaux d'inégalités et d'injustices plus forts que jamais...

Depuis 2015, la répression du mouvement social a pris une ampleur et des formes inédites: utilisation d'armes de guerre (27 éborgnés, 5 mains arrachées, 321 crânes ouverts...), assimilation des contestations pacifiques à de l'éco-terrorisme, procès en son apologie pour étouffer toute critique envers des (ir-)responsables israéliens, alors que ceux-ci sont désormais **poursuivis par la Cour Pénale Internationale pour crimes de guerre et contre l'humanité** (mandats d'arrêts du 21/11/2024)...

Les tenants de ce monde injuste et cruel étant prêts à tout pour garder leur pouvoir, ici surgissent les monstres, déguisés hier en démocrate, mais révélés aujourd'hui en autocrates assumant l'alliance avec l'extrême droite et sa pente fasciste... **La question se pose dès lors de savoir ce que nous sommes capables et prêt.es à faire collectivement pour les arrêter.** La place et le rôle d'un syndicat comme le Snep-Fsu n'échappe pas à ce questionnement. Gramsci écrivait également qu'"au Pessimisme de la raison, il nous faut opposer toujours l'optimisme de la volonté". A l'aube 2025, il devient essentiel de renforcer et adapter le syndicalisme pour continuer à faire vivre la démocratie !

Nous essaierons d'être à la hauteur, mais nous avons besoin de tous.tes pour cela. Seul, on ne peut rien, mais ensemble, tout reste possible. Le sursis arraché aux élections de juillet montre que des mobilisations d'ampleur sont toujours possibles.

Sami HAMROUNI

Pendant ce temps là, dans le monde...



Ce n'est certes pas l'international, mais cette décision mérite d'être relayée: le 18 décembre 2024, la cour administrative d'appel de Bordeaux déclarait **illégales 4 mégabassines dont celle de Sainte Soline !** Les raisons invoquées concernent surtout la non prise en compte de l'habitat de certaines espèces sauvages. Mais qu'en aurait il été sans la résistance massive et déterminée des dizaines d'organisations et associations militantes ? **Sans l'action multiformes et assumant le sabotage (non-violent) des Soulèvements De la Terre, qu'en serait-il ?**

Cette décision constitue une réelle victoire pour tous.tes les défenseur.es de l'environnement.

Et elle permet de rappeler que ça ne semble pas trop déranger le gouvernement que des lobbies agro-industriels lancent des projets illégaux...

Cette décision doit être un tremplin pour continuer la bataille de la gestion démocratique et transparente de l'eau en tant que bien commun. Tout comme celui de la cause environnementale de façon plus générale. Merci à ceux qui n'ont rien lâché !



Etienne ALLOT